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新新赛赛季季，，从从补补强强短短板板开开始始
山东高速男篮完成首笔引援，“宝岛”球员陈世念加盟

冯喆祸从口出

微博引起众怒

本报记者 李志刚

曾经获得2012年伦敦奥运会体操团
体及双杠双料冠军的冯喆，这两天又在
中国足球圈里“火了一把”。

9月15日，中国国奥队在仁川亚运会
男足比赛中0：3不敌朝鲜之后，冯喆“恰
好”发了一条微博，微博的大意是：“亚运会
马上开始了！我给大家提供点小道消息，咱
们亚运会也有分工，体操、跳水、举重、乒乓
球、羽毛球等优势项目是多争金牌！当然还
有的项目宗旨是出门别丢脸！”

冯喆这条微博的发布时间、内容，均
与国奥队输球极为吻合，顿时在网上引
起热议，他本人此后删除了这条微博，这
更让人感觉“欲盖弥彰”。9月16日，冯喆
又发布一条新微博进行解释，“昨天下午一
直在训练，根本不知道足球开始比赛了！我
所说的丢脸就是赛风赛纪和兴奋剂事
件！我发微博的时候正好是我们开会
讲比赛期间要尿检注意用药！这纯属于阴
差阳错嘛！”但有趣的是，冯喆这次并未入
选本届亚运会中国体操队的阵容，所以
很多人都认为他的解释过于牵强。

冯喆这一次口无遮拦立刻引起足
球圈内的众怒，鲁能球员韩鹏在微博
上“@”了冯喆，并写道：“得意忘形、口
无遮拦的人，不会走得太远。”如今足
球受到了极大的重视，王大雷调侃冯
喆“老跟领导唱反调，这孩子真淘气”。
前鲁能球员、现效力江苏舜天的门将
关震表示，“对于这种微博，我们足球
人可以原谅，因为我们心胸开阔，我们
知道什么是团结，但是必须要求公开
道歉，因为他是冠军，要为自己的言行
负责。犯错不可怕，给他个道歉的机
会。”关震说得还比较含蓄，效力于广
州恒大的黄博文在微博上直接“开
炮”，“刚知道你得了两块金牌也谢谢
你为国家争得了荣誉，都是体育圈的
就你话那么多，我们球是踢的不好但
是我们想努力去改变”，之后黄博文还
附上了一句措辞激烈的话，算是和冯
喆正面交锋了。

本报记者 刘伟

继有媒体报道拉杜利察同山东男篮接
触，被俱乐部方面否认后，16日，有关山东男
篮大外援人选的消息，再度抓住了所有人的

眼球。有消息称，山东男篮真正看
好的大外援，并非塞尔维亚人拉
杜利察，而是在本届男篮世界杯
上表现出众的墨西哥中锋古斯
塔沃·阿永。记者从俱乐部了解
到，球队同阿永的接触并不顺

利，因为欧洲俱乐部在
签约方面更具

优 势 ，俱

乐部只能期待在诚意和薪资上打动他。
阿永今年29岁，身高2 . 08米，体重

113公斤，可以打中锋和大前锋两个位置。
上个赛季，阿永曾在NBA老鹰队出战26场
比赛，场均可以得到4 . 3分4 . 8个篮板。刚刚
结束的男篮世界杯上，阿永表现抢眼，场均贡
献17 . 6分7 . 6个篮板。尤其是淘汰赛面对美国
男篮，更是打爆戴维斯与法里埃德的内线组
合，让人刮目相看。正是由于这样的出色表
现，很多球队对他表示了兴趣，包括NBA的马
刺和西班牙篮球联赛豪门皇家马德里。

据了解，山东男篮曾在世界杯前向阿永
提供过一份合同，不过阿永以世界杯后作决
定为由予以拒绝。世界杯后，因为皇马同巴
塞罗那在阿永签约问题上出现争议，墨西哥
人登陆皇马的计划受阻。外界认为，这将给
山东男篮“乘虚而入”提供良机。

不过俱乐部方面表示，情况并非想象的
那么简单，“阿永加盟肯定要综合考虑，比如
联赛水平，尽管他现在加盟皇马出了些问
题，但欧洲联赛水平更高，吸引力强于
CBA，我们现在能做的，就是用自己的
诚意和薪资来打动阿永。”俱乐部方
面还透露，目前球队在大外援方面
人选充足，但想签下阿永这样
有分量的意中人，还是有
些费力。

墨西哥中锋阿永同山东男篮再传绯闻

找找个个““意意中中人人””，，真真挺挺费费神神

李志刚

体操名将冯喆“抖机灵”抖得有点
过，引起足球圈内人士的强烈反弹。众
多看官唯恐事情不大，在一旁插科打
诨、煽风点火：有的说，冯喆确实不厚
道，都是吃体育这碗饭的，哪能拆自己
人的台；有的则说，足球踢成那个熊
样，还不让人说了吗；还有人说，冯喆
是“话糙理不糙”……其实这一次足球
众将跟冯喆“没完没了”，应该是“体制
外人士”对“体制内”优越感长期积怨
的集中爆发。

2014年是中国足球实行职业化改
革20周年，有一点需要澄清的是，当年
足球在很大程度上是“不受待见”，才
被“逐出山门”，而不是觉悟多高，主动
放弃“铁饭碗”走向市场的。从那时起，
中国体育在“奥运夺金战略”的引领
下，大幅度增加对“重点夺金项目”的
扶持力度，而对足球这样“投入大、见效
慢、把握小”的项目则“大撒把”。如今这
批运动员，无论是足球还是体操，都是
在这种大环境下成长起来的，相互之间
存在近乎先天性的成见——— 体操的冯
喆讽刺足球“出门别丢脸”，足球众将当
然觉得像冯喆这样，从小被举国体制培
养、花着纳税人的钱、获得功劳全归个
人、退役之后工作安排有保障、最后还
出言不逊的人，实在可恶。

从积极的层面而言，这么多的足
球将士主动捍卫项目地位，让人看到
了久违的血性，当然，他们也不能只把
血性停留在口头上和言语中。无论“圈
里圈外”，是骡子是马，终究还得拉出
去遛遛才知道。

圈里圈外

记者观察

本报记者 刘伟

伤不起的“一号位”

上赛季山东男篮一号
位一直处于人手短缺的状
态，这也是球队上赛季战绩
不佳的重要原因之一。休赛
期，随着王汝恒出走四川、
杨越离队，球队补充上来的
新人短期内难堪大用，一号
位形势仍旧不容乐观。为了
分担杰特的压力，陈世念进
入了俱乐部的引援视线。

现年30岁的陈世念身
高1 . 83米，体重85公斤，外
号“小野兽”。早在2011年，陈
世念就有希望加盟CBA，不
过在东莞男篮试训一段时间
后未能留队。2013年，陈世念
加盟了还在NBL的江苏同
曦，在16场比赛中场均有7 .6
分3次助攻的表现，其中季后
赛9 . 8分3 . 1次助攻。在台湾
SBL联赛，陈世念是联赛史
上助攻王和抢断王，还有一
手不错的三分球本领，这些
都很符合山东男篮对一号
位补强的需要。

谈到自己的定位，陈世
念表示：“我今年已经30岁
了，在山东队算是老队员，
我会把自己的经验带给球
队。当然，我在外线还是有
一定投射能力的，希望能在
新赛季给球队以帮助。”

“小野兽”值得期待

上赛季，CBA共有八
名来自台湾的球员，创历史
之最。这些人当中不乏打出
名堂的好手，比如帮助北京
男篮斩获总冠军并拿到总
决赛MVP的李学林，以及
在浙江广厦担当球队核心
的“野兽”林志杰，还有上赛
季在新疆表现出众的杨敬
敏。一众开路老乡，给即将
登陆CBA的陈世念不小的
帮助，“来之前，我跟志杰和
文鼎还有杨敬敏吃过饭、做
过交流，他们跟我介绍了很
多CBA的情况。”不算陌生
的环境，身背SBL助攻王和
抢断王光环，陈世念自然会
让山东球迷充满期待。

征战过亚
锦赛、亚洲杯
的陈世念
对中国后
卫 也 不
陌生，在
他 嘴
里 ，刘
炜被直
呼“ 炜
哥”。他对
大 陆 球 员
的特点烂熟
于心，“台湾球员
在场上自由发挥可
能更多些，不会太拘束，
大陆球员更刻苦，我很佩服
他们这一点。”陈世念说，

“对山东队有一定的了解，
去年他们跟广东打进了总
决赛，上赛季球队表现并不
是很理想，在这个时候来到
球队，巩指导给了我很高的
期望，我会尽最大努力帮助
球队。”

补强仍需继续

值得一提的是，陈世念
的 加 盟 也 是 山 东 男 篮 自
2009-2010赛季之后，球队
在内援市场上再次有所行
动。这也反映出高速集团
接手俱乐部之后加强球
队实力的决心。

除了陈世念，山东
男篮休赛期还曾尝试引
进其他人选来充实后场。
据了解，球队曾经联系过江
苏男篮一、二号位摇摆人球
员杨力，向浙江男篮张春军
伸出过橄榄枝，不过两次引
援计划进行得都不算顺利。

张春军在权衡自己的
脚伤后，目前已经加盟了
NBL球队陕西信达，同山东
男篮彻底无缘。从江苏方面
反馈的消息看，杨力加盟的
阻力也不小。有江苏媒体透
露，在近日南钢俱乐部同球
员合同谈判的过程中，球队
已经满足了杨力留队的所
有要求，“尽管杨力仍未与
南钢俱乐部完成签约，但合
同能谈妥的可能性较大，俱
乐部高层也表达了要
将其留下的 决
心。”

在大外援选择
“只打雷不下雨”的情况下，

山东男篮内援引进终于有所行
动。台湾球员陈世念已经同球队签

约，并于16日晚抵达济南,这也是高速
集团接手山东男篮后的第一笔引援。
虽然陈世念比预定晚了四十分钟出现
在记者面前，但作为台湾SBL联赛史
上的助攻王和抢断王，他的到

来，对山东男篮一号位却
是一场及时雨。

阿阿永永成成为为山山东东男男篮篮的的最最新新““绯绯
闻闻外外援援””。。 新新华华社社发发

陈世念
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